



APPEL A LA POURSUITE DE LA MOBILISATION
SPIP 49



Les agents du SPIP 49, syndiqués et non syndiqués, réunis ce jour ont décidé de poursuivre le mouvement de mobilisation nationale en cours dans les SPIP depuis le 06 mai, et se tiendra prêt à répondre aux nouveaux appels à mobilisation.

Face aux surenchères sécuritaires de ce gouvernement, il est primordial de maintenir et d'amplifier la mobilisation des agents des SPIP afin de préserver et défendre une vision humaniste de nos missions, mises à mal depuis des mois par les annonces fracassantes du Garde des Sceaux.

De mai à décembre 2025, le ministre de la Justice lance une pseudo consultation, les états généraux de l'insertion et de la probation ... La réaction des terrains est unanime : quelle hypocrisie !

Nous ne sommes pas dupes de ce simulacre de consultation, les réponses aux questions sont déjà connues et inscrites dans les différents rapports de la cour des comptes, du Sénat, de l'Assemblée Nationale, etc.

Monsieur le ministre, n'hésitez pas à lire les recommandations issues du rapport du jury de la conférence de consensus sur la prévention de la récidive remis au Premier ministre le 20 février 2013... Vous y trouverez la contribution du SPIP 49 qui soulignait en guise de conclusion qu'il était « **possible de s'adresser à l'opinion d'une manière sensée, raisonnable et honnête intellectuellement, plutôt que d'entretenir les représentations et les peurs archaïques à coup de discours sécuritaires** ».

Quelle imposture de vouloir réduire la crédibilité de nos actions à un simple outil de contrôle !!

Quelle démagogie de vouloir relancer une énième parade consultative !!

Quelle négation des missions du SPIP et de l'expertise de ses personnels !!

Assez d'hypocrisie, ce sont vos choix politiques qui réduisent nos moyens de fonctionner !! **Les recrutements de personnels, tous corps confondus, diminuent drastiquement, les offres de formations sont revues à la baisse, les budgets alloués à l'insertion et au fonctionnement fondent à vue d'oeil...**

A votre vision sécuritaire de nos missions, nous vous répondons par nos savoirs faire, nos expertises validées par les données probantes issues de la recherche (Travaux sur la désistance, Core Correctional Practices, approche motivationnelle...). Nous ne voulons pas d'une nouvelle réforme pénale et pénitentiaire qui sacrifierait nos savoirs faire et nos méthodologies d'intervention sur l'autel du populisme pénal.

A promouvoir une vision sécuritaire de nos missions, vous démobilisez les agents et ne valorisez pas leur travail minutieux pour prévenir la récidive dans des services dégradés depuis de nombreuses années.

Votre seule réponse sécuritaire est un leurre !

Nous ne sommes pas dupes ! Vous ne nous convoquez pas à vos « EGIP Express » ? Le SPIP 49, fidèle à ses engagements passés, ne manque jamais une occasion de défendre une vision humaniste de ses missions, c'est la raison pour laquelle nous vous transmettrons notre contribution.

A Angers, le 17 juin 2025,

L'intersyndicale CGT/SNEPAP-FSU